

¿Será por eso que no quieren que los videos se difundan públicamente?

## Cesan al director del *Daily Mirror* por la publicación de imágenes falsas

■ El pasado primero de mayo el rotativo londinense dio a conocer a sus lectores fotografías de militares británicos cometiendo abusos contra presos iraquíes

30

## Más presupuesto educativo y mejor salario, demanda la CNTE a Fox

■ Repudian el nombramiento de Elba Esther Gordillo en el sindicato magisterial y exigen que no se privatice el ISSSTE

CLAUDIA HERRERA BELTRAN

11 a 13

## INEGI: solamente uno de cada tres mexicanos trabaja en el sector formal

ROBERTO GONZALEZ AMADOR

23

HOY

La Jornada  
UN IPES  
POR DOS MÍ  
y por todos más compañeros

**orbe**  
QUINCENARIO EDITADO POR PRENSA LATINA

SUPLEMENTO DE LA JORNADA

**MONOS**

MIGUEL CONCHA MALO	20
ENRIQUE CALDERÓN ALZATI	20
GONZALO MARTÍNEZ CORBALÁ	21
JORGE CARRILLO OLEA	21
ROSA MORENO MOORE	24
JUAN ARTURO BRENNAN	4A
LEONARDO GARCÍA TSAO	9A

## Hospitales privados, negocio perverso

MARTHA SCHEINGART

La experiencia de tener a un paciente con un cuadro complicado de dolencias en un hospital privado de la ciudad de México, y la posibilidad de observar de cerca durante más de un mes de internación el comportamiento de los componentes del sistema de salud que rige, nos ha llevado a hacer públicas las deficiencias que los caracterizan y de las que son víctimas pacientes y familiares. Si a esto se agrega la manera como actúan los seguros mé-

### Seguros médicos amañados y graves deficiencias a precios de primer mundo

cos privados, a los que se aporta durante largos periodos sumas considerables de dinero para poder disponer en su momento de los recursos necesarios para hacer frente a los altos costos de los referidos hospitales, podremos tener un cuadro completo de las graves e inaceptables situaciones a las que están sometidas miles de personas en este país.

Es importante aclarar que son mucho más conocidas y comentadas las carencias y limitaciones de la atención a la salud en los hospitales públicos (donde en general la situación es mucho más deficiente y ha empeorado notablemente en años recientes), aunque con respecto a los privados existen muchas quejas que no se han canalizado de manera adecuada en los medios, para crear una corriente de opinión que pueda ejercer una influencia positiva con miras a su mejoramiento.

Refiero en este espacio mi experiencia en el hospital Médica Sur, aunque por muchos comentarios recogidos recientemente, algunos de los problemas que señalamos ocurren también en otros importantes hospitales privados de México.

La escasez de enfermeras y, en algunos casos, la mala calidad del servicio que prestan, lo cual se hace extensivo al personal auxiliar (camilleros, técnicos de servicios especializados, etcétera) tiene que ver con la necesidad de abaratar costos y aumentar las ganancias del negocio que en esas instituciones se realiza con la salud de la población. Esto redundará en una sobrecarga de trabajo para el personal y en deficiente atención a los pacientes, sobre todo a los que se encuentran en un estado de salud muy delicado.

Para atender a estos pacientes se encuentran en los hospitales servicios especiales como terapia intermedia y terapia intensiva. Me voy a referir al primero, porque nuestra experiencia se centra justamente en sus grandes limitaciones. Se supone que en el piso dedicado a este servicio especial, cuyos cuartos tienen un costo bastante más alto que los de los pisos comunes, los pacientes por enfermera no deberían superar el número de tres. Sin embargo, en la práctica cada enfermera debe atender alrededor de seis pacientes graves o delicados, con el consecuente abandono de los mismos, a pesar de su estado, si no se contrata el costoso servicio de otras enfermeras de fuera del hospital, o si los familiares no permanecen las 24 horas al lado del enfermo. Esta situación se acompaña a veces de una actitud descuidada de las enfermeras, recargadas de trabajo y mal dispuestas a concurrir con presteza a realizar las tareas demandadas por la gravedad de las

### IRA Y DOLOR



REUTERS

Las fotografías de prisioneros iraquíes torturados provocaron en Estados Unidos una dramática caída en el apoyo a George W. Bush y su guerra en Irak. En la gráfica, durante una jornada de oración por la paz efectuada en Basora, un religioso chiíta muestra indignado las imágenes que han dado la vuelta al mundo

JIM CASON Y DAVID BROOKS, CORRESPONSALES

29

A PAGINA 10